



Avala Senado la militarización; regresa a Diputados

Luego de casi ocho horas, el pleno del Senado aprobó con 87 votos a favor y 40 en contra la reforma que permite a las Fuerzas Armadas quedarse en las calles hasta 2028, así como los cambios adicionales por las comisiones de la Cámara alta. De los 13 senadores priistas, nueve votaron a favor y dos de tres del PRD, dieron el sí a la iniciativa. — E. Ortega / PÁG. 37



YO LOGRARON. Morena consiguió los votos del PRI y PRD que necesitaba.



RECLAMO. La panista Lilly Téllez y la morenista Lucía Trasviña, ayer, en el Senado

SE CONSOLIDA EL PRIMOR

El Senado aprueba la reforma y el Ejército se quedaría en las calles

La panista Lilly Téllez llama a los morenistas "perros, hienas y bola de corruptos"

EDUARDO ORTEGA
eortega@elfinanciero.com.mx

Con los votos a favor de los priistas Carlos Aceves del Olmo, Manuel Añorve, Eruviel Ávila, Sylvana Beltrones, Ángel García Yáñez, Verónica Martínez, Nuvia Mayorga, Jorge Carlos Ramírez Marín y Mario Zamora, así como de los perredistas Miguel Ángel Mancera y Antonio García, Morena y sus aliados no sólo lograron la mayoría constitucional en el Senado para ampliar la militarización de la seguridad pública hasta 2028, sino además consolidar la alianza del PRIMor y "derrumbar" el bloque de contención.

"Debo de reconocer a varios senadores del PRI que tuvieron talento y capacidad", dijo desde la tribuna el líder de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, refiriéndose a los priistas que colaboraron en la redacción del dictamen, que fue aprobado con 87 votos a favor (76 de Morena y aliados, nueve del tricolor y dos del PRD) y 40 en contra (20 del PAN, 12 de MC y cuatro del grupo plural, más tres del PRI y uno del PRD), y deberá regresar a la Cámara de Diputados.

Mientras que Claudia Anaya se ausentó del pleno y no votó, los únicos priistas que sufragaron en contra fueron el líder de la bancada Miguel Ángel Osorio Chong, Beatriz Paredes y la excanciller Claudia Ruiz Massieu, quien reconoció que

este dictamen representó una "encrucijada" en su carrera política.

La panista Lilly Téllez protagonizó el momento más encendido del debate, que se prolongó por más de ocho horas, al adjetivar como "perros", "hienas" y "bola de corruptos" a los morenistas y advertir que la verdadera intención de la militarización es política: "De hecho ya el general secretario de la Defensa habla como chairo, habla como AMLO, hace política, aunque viole la ley".

"Yo no soy hiena, respéteme. No soy corrupta", gritó Lucía Trasviña en la cara de la panista; Citlalli Hernández, la secretaria general de Morena, tuvo que correr a la tribuna y retirar a Trasviña, para evitar que se le fuera a los golpes a la panista.

Todavía antes de la votación, el senador sin partido Emilio Álvarez Icaza hizo un llamado a priistas y perredistas, el cual no tuvo efecto:

"Será suicida en el futuro, más allá de la decisión de acompañar esto".

El líder de la bancada del PAN, Julen Remetería, lamentó que el gobierno federal haya, "de manera indigna", ofrecido hasta "dinero a cambio de votos, acusación que fue rechazada por Monreal: "Votaremos a favor, lo haremos con firmeza, con convicción; no somos mercachifles".

El senador del grupo plural Gustavo Madero lamentó que la reforma fuera la "manzana envenenada" que "derrumbó al bloque de contención".

Las modificaciones del dictamen establecen que el Ejecutivo deberá presentar al Congreso un informe semestral; el Poder Legislativo deberá conformar una comisión bicameral, la cual convocará a los secretarios de la Defensa y Marina, y que, a partir de 2023, el Ejecutivo establecerá un fondo de apoyo para fortalecer a policías estatales y municipales.



CELEBRAN. La bancada morenista, con Olga Sánchez y Ricardo Monreal, ayer.

"Debo de reconocer a varios senadores del PRI que tuvieron talento y capacidad"

RICARDO MONREAL / Líder de Morena en el Senado